

Zeitschrift: Parkinson : das Magazin von Parkinson Schweiz = le magazine de Parkinson Suisse = la rivista di Parkinson Svizzera

Herausgeber: Parkinson Schweiz

Band: - (2005)

Heft: 77: Physiotherapie bei Parkinson = Physiothérapie et Parkinson = Fisioterapia del Parkinson

Vorwort: Chères lectrices, chers lecteurs, chers membres

Autor: Kornacher, Johannes

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

*Chères lectrices,
chers lecteurs, chers membres*



Avez-vous remarqué les changements? Souvent, les changements sont tellement imperceptibles qu'ils se voient à peine. C'est peut-être ainsi que cela se passe dans notre vie. Surtout si ces changements ne se font pas consciemment. Cela ne se passe pas tout à fait de cette façon dans le domaine du design. Celui qui conçoit quelque chose de nouveau veut mettre l'accent sur les changements, donner de nouvelles orientations et légitimer la nouveauté.

Nous avons examiné notre cliente. Nous l'avons minutieusement évaluée, radiographiée, pesée et analysée. Nous voulions lui donner un nouveau visage. Nous avons ainsi dû couper dans le vif à certains endroits. L'opération est réussie, la patiente se porte bien. Elle est plus fraîche qu'auparavant. Elle a du chic. Elle est tellement attractive que nous lui avons également donné un nom plus moderne et plus délié.

Bien sûr, nous ne parlons pas d'opérations de chirurgie esthétique. Non, nous avons modernisé l'Association Suisse de la maladie de Parkinson. Pas à l'intérieur bien sûr, là, elle est restée la même: engagée, humaine, professionnelle et orientée vers le futur. Nous ne voulons rien y changer. Mais nous avons modifié son apparence. Le quelque peu lourd «Association Suisse de la maladie de Parkinson» a été remplacé par Parkinson Suisse et l'Association a aussi reçu un nouveau design plus clair. Le journal **Parkinson** a été légèrement «lifté», cela se remarque sur la page de titre. Et il a également subi de petites modifications qui peuvent passer inaperçues. Comme il se doit: pas simplement différent, mais meilleur. Ce changement nous plaît et nous espérons que vous serez également satisfaits. Il s'agit de votre Association, après tout. Vous pouvez lire à la page 15 pourquoi et quels changements ont été entrepris. Le plus important: Parkinson Suisse doit apparaître moderne, professionnelle et compétitive. Non comme une fin en soi, mais pour qu'elle puisse encore mieux défendre les intérêts des personnes concernées (patients et proches).

Meilleures salutations.

Ulrich Kornacher

Pour les médecins généralistes

Symposium national de Parkinson Suisse

Parkinson Suisse organise un symposium national pour les généralistes le 14 avril 2005 à l'hôpital de l'Ile à Berne. Trois jours après la Journée internationale de la maladie de Parkinson, des spécialistes de toute la Suisse traiteront les aspects médicaux essentiels de la maladie de Parkinson sous le titre «Traitements actuels de la maladie de Parkinson». «Nous disposons actuellement d'importantes mesures thérapeutiques dans le cadre de la maladie de Parkinson», dit Matthias Sturzenegger, professeur de neurologie à l'hôpital de l'Ile à Berne et coorganisateur du symposium. «En tant que personne de référence, le médecin généraliste devrait être au courant de l'état actuel des traitements».

Avec ce symposium, Parkinson Suisse veut intensifier le contact avec les médecins. Cela représente un grand défi pour un médecin non spécialisé de traiter une maladie très complexe comme la maladie de Parkinson. Dès lors, le dialogue entre les neurologues et les généralistes joue un rôle très important. Les spécialistes et les généralistes devraient collaborer le plus régulièrement possible. Un symposium permet non seulement de transmettre le savoir, mais il contribue aussi à l'amélioration de ce dialogue. «La prise en charge optimale des patients et des proches est toujours notre but principal», dit Lydia Schiratzki, secrétaire générale de Parkinson Suisse.

La formation continue des médecins est donc prioritaire dans les tâches principales de l'Association. La devise pour l'année du jubilé 2005 n'est donc pas sans raison «Qualité de vie et Parkinson». Parkinson Suisse contribue largement à l'amélioration de cette qualité de vie en organisant cette formation gratuite et de haut niveau pour les médecins. Le rôle des médecins spécialistes du comité consultatif a été décisif pour la réalisation de cette journée. Ils garantissent la qualité scientifique, ils ont sollicité les orateurs et ils ont dynamisé l'organisation de cette journée. Des sponsors de l'industrie pharmaceutique ont soutenu le symposium avec des contributions financières et avec des prestations comme l'impression et l'envoi d'imprimés. Un bel exemple d'une association de divers intérêts au service des personnes concernées (patients et proches)!